

6 sept 72

Salut à Marie, conçue sans péché, l'honneur de notre peuple.  
Réjouissons-nous beaucoup dans ce jour que le Seigneur a fait.

## CIRCULAIRE AU CLERGÉ

CONCERNANT LA CONDUITE UNIFORME A TENIR DANS CES TEMPS  
MAUVAIS.

*Bien aimés collaborateurs,*

Il n'est pas nécessaire de signaler à votre attention les maux de tous genres qui, dans toutes les parties du monde, affligent la religion et les sociétés humaines.

La Sainte Eglise est toujours dans l'oppression ; le Souverain Pontife continue à être prisonnier au Vatican ; les Couvents de la Ville Sainte se vident les uns après les autres, pour être livrés à des usages profanes et sacrilèges ; les prêtres sont réduits à la misère et indignement outragés ; les religieuses sont arrachées de leurs cloîtres et obligées de prendre le chemin de l'exil.

L'Europe entière est comme sur un volcan ; et l'on s'attend chaque jour à de terribles éruptions qui porteront la désolation dans le monde entier. Car les nations s'agitent, les peuples frémissent et les princes forment de vains projets, pour affermir leurs trônes ébranlés.

Mais rien ne saurait arrêter le torrent de la révolution qui les entraîne dans l'abîme ; parce que c'est contre Dieu et contre son Christ qu'ils se liguent et s'unissent. Hélas ! ils ne voient pas que le Seigneur les a abandonnés au vertige qui les aveugle et les empêche de recourir aux seuls moyens qu'ils auraient à prendre pour conserver leurs sceptres et leurs couronnes, parce qu'ils ont abandonné le Pontife-Roi qui, en régnant paisiblement à Rome, ne faisait usage de sa puissance que pour maintenir les principes d'ordre et de justice, qui seuls peuvent être les vraies et solides bases des sociétés humaines.